

CONSTRUCCIÓN DE UNA AGENDA SUBNACIONAL DE ACCIÓN CLIMÁTICA

Temas y Acuerdos Mesa Directiva del proyecto

13/03/2020

PARTICIPANTES: Pia Margarit (MMA-COP); Carlos Rungruansakorn (MMA-GAL); Rodolfo Perez (AMUSA); Alejandro Smithe (AMUSA); Rodrigo Arias (ACHM); Andrea Cabezas (PNUD); Maria del Valle (PNUD); Leonardo Pimentel (PNUD); Esteban Delgado (PNUD)

I.- TEMAS TRATADOS

1. Síntesis de avances/logros 2019
2. Plan de trabajo 2020 y apoyos necesarios para su ejecución
 - a) Diálogos regionales (Alianza de Ambición Climática)
 - b) Foro Regional de autoridades locales/seminario
 - c) Acciones comunicacionales
3. 3.Varios

II.- INFORMACIÓN, ACUERDOS Y CONCLUSIONES RELEVANTES

Respecto del horizonte temporal de construcción de la Agenda: es de interés que los resultados finales de la agenda, junto con los resultados de las iniciativas vinculadas (Desafío por el Clima; Alianza de Ambición Climática) estén disponibles para ser presentados en la próxima COP (26) de CC (Glasgow, 09-20 noviembre de 2020)

Respecto de los hitos principales y el Plan de trabajo para el presente año: Se aprueba la propuesta presentada. Junto a ello se dialoga sobre los desafíos principales para su éxito, resaltando que se trata de construir una propuesta de agenda solida que pueda ser viabilizada a través de la institucionalidad nacional y sus herramientas. Para ello, es crítico el apoyo de los/as representantes de los gobiernos locales (alcaldes) y también de SUBDERE. En este sentido, se plantean un conjunto de hitos para ir avanzando en esta línea. De manera particular:

- 1) La necesidad de contar con un grupo de apoyo de alto nivel para impulsar la agenda y las acciones claves con representantes del gobierno y SUBDERE, por una parte, como también para comprometer a más municipalidades en la Alianza de Ambición Climática, por otra. Este grupo podría estar compuesto de los/as presidentes de 3 o 4 asociaciones de municipalidades de mayor representación del país; el MMA y PNUD. En este sentido se propone que PNUD, junto con AMUSA, la ACHM y el MMA convoquen a una reunión en el PNUD para conformar este grupo durante la primera semana de abril.
- 2) Suspender/modificar las actividades planificadas para mayo del presente año, en particular, el Foro Regional de Autoridades Locales y el Seminario de Cierre de la Agenda Subnacional. El primero, producto de la incertidumbre provocada por los efectos del COVID-19 y el segundo por el desplazamiento del cierre de la agenda hacia finales de año.

- 3) Organizar, para los últimos días de mayo (utilizando las fechas reservadas para el evento original en CEPAL), un foro nacional de alcaldes en los cuales dar a conocer los avances, incorporar más autoridades locales al proceso de construcción de la agenda y, por sobre todo, poner de relieve estas materias en la formulación de las propuestas relacionadas con el próximo periodo electoral municipal y el establecimiento de las prioridades de gestión municipal para las autoridades electas en el próximo periodo. El foro sería organizado en conjunto y se financiaría, de manera principal, con los aportes de SUBDERE gestionados por AMUSA.
- 4) Apoyar la realización de los Diálogos Regionales impulsados por el MMA (equipo COP25) entre mayo y septiembre de 2020. En este plano, interesa que el PNUD continúe apoyando los procesos de sistematización de los resultados de los diálogos efectuados e integre sus resultados en la agenda en construcción. Para ello se requiere abordar los aspectos financieros de este apoyo y gestionar este financiamiento entre las instituciones partes de la mesa. Se acuerda la gestión conjunta por parte del MMA y la ACHM, ante SUBDERE, para estos fines. Ello implica, como primer paso, la ejecución, a la brevedad, de una reunión tripartita entre la ACHM, MMA y PNUD para estos fines.

Adicionalmente, otros aspectos discutidos durante la reunión fueron:

1. La necesidad de iniciar una discusión entre el MMA y los representantes del municipalismo nacional la forma en que estará representado el mundo municipal en la delegación y programa de Chile en la próxima COP de CC
2. La posibilidad de utilizar también las Escuelas de Invierno de la ACHM como espacios para discutir sobre estas materias y buscar apoyos municipales para la construcción de la agenda y el fortalecimiento de la Alianza de Ambición Climática.
3. La necesidad de actualizar la plataforma por el clima (www.porelclima.cl) para incluir espacios e información útil, tanto para la puesta en valor de las acciones locales en materia de mitigación y adaptación al CC, como para consolidar y facilitar el acceso a iniciativas de interés que puedan ser replicadas por otros actores locales a escala nacional.